
пункт без -JTIIX слов, а дальше -- и зависимости о г 
гого, как мы с вамп пройдем пункт 5... То есть принять 
пункт 4 в целом, без слов "надбавка за руководство 
органами Государственной Думы". 

Председательствующий. Нет, мы таких вольностей до-
пустить не можем. Давайте поставим па голосование: 
исключить слова "надбавка за руководство органами 
Г о с у дарственн о й Д у мы". 

Бауэр В.А. Иван Петрович, тут вот какая опасность. 
Вся аргументация за эти слова пли против них будет 
зависеть от того, примем ли мы пункт 5. Поэтому сейчас 
предлагаю эти слова пропустить, а потом, если мы пункт 
5 примем в той или иной редакции, они, может быть, 
появятся. 

Председательствующий. Не логичнее ли нам тогда 
перейти сразу к пункту 5 и, решив вопросы по нему, 
вернуться к пункту 4? 

Бауэр В.А. Давайте так, если депутаты согласны. 
Пункт 5: "-Ежемесячный оклад депутата Государственной 
Думы устанавливается в размере 90 процентов.. ." Следу-
ющая поправка: в абзаце первом заменить слова "90 
процентов" словами "в размере должностного оклада 
федерального министра". 

Председательствующий. Так, как принял Совет Феде-
рации. Ставится на голосование. 

Бауэр В.А. Мнение комитета — отклонить. 
Председательствующий. Ставится на голосование по-

правка группы депутатов. (Шум в зале.) 
Прошу Вас. Второй микрофон. От авторов поправки. 

Прошу приостановить голосование. 
Пономарев А.А., Мичуринский избирательный округ, 

Тамбовская область. 
Уважаемый Иван Петрович! Уважаемые депутаты! 

Я вместе с другими товарищами внес эту поправку, 
потому что, как мы все знаем. Совет Федерации вы-
ступил с инициативой и первым принял временное по-
ложение по оплате деятельности депутатов Совета Фе-
дерации. И они проголосовали за то, чтобы должностной 
оклад депутата был установлен в размере оклада фе-
дерального министра. 

Я считаю, что мы от этого отступать не должны. 
Почему? Потому, что в дальнейшем, я полагаю, мы 
примем закон, который будет регламентировать статус 
депутата Государственной Думы и депутата Совета Фе-
дерации, и там мы должны предусмотреть, наверное, 
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одинаковые вознаграждения п друт не права каждою де-. 
пугата. Чтобы они, конечно, не разнились. давай те не 
будем даже во Временном положении закладывать какие-
то разночтения. для т о ю чтобы йогом он» не возникли 
при припиши единою чакона о статусе депутата. 

Председательствующий. Благодарю Вас. Ecib ли ар-
гументы против? Значит, одни против. Включите третий 
микрофон. 

Гайдар Е.'Г. Уважаемые коллеш! Я обращаю ваше 
внимание на то, что Совет Федерации не имеет расходов 
на инициативы. П о т о м у принятые им решения — что не 
более чем законодательная инициатива, которую нам 
здесь придется рассматривать. И тогда мы действительно 
сможем принять решение о выравнивании оплаты труда 
в Совете Федерации и в Государственной Думе. Сейчас же, 
с учетом довольно непростого положения нашего государ-
ства, мне кажется, "вводить" 450 новых федеральных 
министров не совсем скромно. Спасибо. (Шум в за./е.) 

Председательствующий. Аргументы выслушаны. Одна 
точка зрения прозвучали, вторая. Ставлю на голосование 
поправку труппы депутатов. Прошу включить режим го-
лосования. 

Результаты голосования 
Проголосовало ча 
Проголосовало против 
Воздержалось . . . 
Голосовало . . . . 
Не голосовало . . 
Решение: принято 

Принято. 
Прошу Вас, продолжайте. 
Бауэр В.А. Две другие поправки, мне кажется, уже 

поглощены принятым решением (были предложения 
о двух должностных окладах, исключить слова "90 про-
центов"), поэтому мы перейдем к следующей поправке. 

Депутаты Красницкий, Зайцев, Леонов, Гончаров уже 
ведут речь о процентных надбавках. Есть такое пред-
ложение: проголосовать принципиально, потому что тут 
масса всевозможных поправок, связанных с процентами, 
— принципиально проголосовать за равенство окладов 
либо за дифференциацию. 

Председательствующий. Прошу Вас: называйте по-
правку. 

243 чел. - 54,7% 
93 чел. 20,9% 

25 чел. - 5,6% 
361 чел. 

83 чел. 



нко, да. Прошу проголосовать. . . Говорят — не надо, и, 
наверное, верно говорят. Пойдем тогда по порядку. 

Бауэр В.А. Можно сформулировать? Вот есть четыре 
предложения. Первое предложение: равный уровень 
оплаты. Второе (это депутата Травкина предложение): 
надбавка — только Председателю, остальным — равные 
оклады. Третье — это предложение комитета, которое 
зафиксировано в том документе, который вам роздан. 
И четвертое предложение — это детальное градуирова-
ние. Вот здесь поправка депутата Муравьева.. . Нет, Трав-
кин говорил о Председателе, всем остальным — одина-
ковые оклады.. . Есть еще одна поправка (у вас она на 
странице 3). Депутат Муравьев предлагает надбавки 
всем, начиная с председателей подкомитетов и кончая 
Председателем Госдумы, "лесенкой разбить". Вот четыре 
мнения. (Шум в зале.) Начинать, может быть, надо с рав-
ного и тогда идти далее... 

Председательствующий. Первый микрофон, пожа-
луйста. 

Панферов К.Н., избирательное объединение "Либера-
льно-демократическая партия России". 

Я предлагаю проголосовать сейчас поправку Трав-
кина, и остальные все снимутся автоматически. (Шум 
в зале.) 

Председательствующий. Третий микрофон. Прошу 
Вас. 

f & . o f ' S y , Д е п У т а т (не представился). Уважаемый Председа-
тель! Уважаемый докладчик! Прежде чем голосовать, 
можно ли уточнить вот такой факт: какова абсолютная 
цифра этого мифического оклада федерального минист-
ра? Может быть, мы узнаем, что этот оклад значительно 
ниже, чем заработная плата, которую многие из здесь 
присутствующих (тем более председатели комитетов) по-
лучали у себя по месту работы. Речь идет о том, что мы 
ведь голосуем не за заработную плату министра, кото-
рая, несомненно, больше самого оклада, а за оклад ми-
нистра, который намного меньше той заработной платы, 
которую многие из вас получали на местах. 

Председательствующий. Имеет смысл, чтобы в стено-
грамме эта цифра осталась для будущих поколений. 

Егор Тимурович, Вы можете дать самую квалифици-
рованную консультацию. (Шум в зале.) Я прошу Вас: 
пройдите сюда, на центральную трибуну. (Шум в зале.) 

I Гайдар Е.Т. Уважаемые коллеги! Если память мне не 
\ изменяет, сейчас оклад министра — 157 тысяч рублей. 
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Естественно, в это заложены надбавки, которые к окладу 
полагаются и которые получает министр. Они здесь вы-
равнены с теми, которые действуют в настоящее время на 
государственной службе. 

Председательствующий. Пожалуйста, третий микро-
фон. 

Задонский Г.И. Уважаемые коллеги! Сейчас от 
микрофонов прозвучали самые разные предложения 
о том, как голосовать. Но есть общий принцип 
Регламента и Конституции. Депутат обладает правом 
законодательной инициативы, и никто не вправе лишить 
его этого. Если депутат снимает свою поправку — это 
одно дело, если поправка депутатом внесена, она должна 
быть проголосована в том порядке, как она была 
подана... 

Председательствующий. Депутат Задонский совершен-
но прав. И наконец, четвертый микрофон. Приступим 
к голосованию по порядку. Прошу Вас. Слово — минист-
ру труда. 

Меликьян Г.Г., избирательное объединение "Партия 
российского единства и согласия". 

Во-первых, я должен сказать, что на сегодня минист-
ры дифференцированы. Есть просто министр, а есть 
министр — член Президиума Правительства. Зарплата 
у простого министра (вернее, оклад, не зарплата) 
составляет 149 тысяч рублей, у министра — члена 
Президиума — 163 тысячи рублей. Если взять все 
"накрутки" (а эти "накрутки" предусмотрены и в нашем 
проекте), то есть 50 процентов за интенсивность труда, 
40 процентов за выслугу лет (для каждого министра 
установлена 40-процентная надбавка за выслугу лет, 
сколько бы он ни работал, которая применяется в ап-
парате управления)... Так вот, если всем депутатам 
будет установлена и та и другая надбавка, то, как 
видите, зарплата будет составлять примерно 290 тысяч 
рублей. С февраля предусмотрена дифференциация... то 
есть индексация. В бюджетной сфере и аппарате управ-
ления каждые три месяца проводится индексация за-
рплаты с учетом роста цен (конечно, не совсем так, как 
растут цены). Вот подошло время... Но должны были 
это сделать раньше. Должны были проиндексировать 
в декабре, но для бюджетной сферы проиндексировали 
с января, а для аппарата (во всяком случае, такие 
предложения внесены и всеми поддержаны), наверное, 
проиндексируют с февраля. Если индексация будет 
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